



Bienestar Universitario-Divulgación y Prensa

378-074

Tunja, 15 de septiembre de 1992

Boletín No. 45



# 22 DE SEPTIEMBRE, UN AÑO MAS ...

Otro año mas de vida de la Corporación Universitaria de Boyacá, un año más de logros y de metas alcanzadas. Pero no debo ser yo quien intente plasmar en el papel la ideología de la universidad, si existen infinidad de documentos escritos por su Rector-Fundador, Doctor Osmar Correal Cabral, en donde encontramos la scencia de la universidad.

En su organización: "Si bien es cierto que su organigrama presenta características similares al modelo tradicional, con nomenclaturas conocidas, se tuvo muy en cuenta que cualquiera que fuere su forma, debería ser un modelo integrado alrededor de su objetivo principal de investigación y formación, adecuado a las necesidades sociales, funcional en relación con sus objetivos y con sus componentes, flexible en función de los cambios tecnológicos y del desarrollo de su entorno, autónomo basado únicamente en el "poder del saber" y factible para no ver frustada una esperanza".

Sus estudiantes: "Tratamos de desarrollar en los estudiantes un sentido crítico, pero con mucha claridad sobre su responsabilidad social. Les insistimos que al finalizar su carrera, no pueden esperar solo encontrar un puesto sino que tienen que generar su propio empleo".

En su modelo académico: "El modelo académico contiene diferentes elementos según la comple jidad de los objetivos para que los diferentes niveles (conceptos, definiciones, aplicaciones síntesis etc.) de los respectivos campos del saber (saber qué, saber cómo, saber por qué y saber dónde) tengan diferentes estrategias de aprendizaje (estudio independiente, estudio dirigido, investigación etc.) de acuerdo con sus factores determinantes y sus correspondientes niveles de exigencia.

En este modelo se hace énfasis en el desarrollo de la creatividad a fin de que la imaginación tenga un estímulo permanente para plas ar ideas, buscar nuevos caminos, sentir la gratificación de poder hacer y eliminar los muchos bloqueos mentales, psicológicos o volitivos acumulados durante su vida."

Y para terminar el artículo: "Estamos intentando cambiar la mentalidad de una parte de las nuevas generaciones para que con una elevada ética puedan asumir su compromiso social con lucidez, puedan ser la nueva clase de hombres de empresa y de dirigentes, y puedan dar testimonio de la bondad de las innovaciones intentadas.

Finalmente debo manifestar que la Corporación Universitaria de Boyacá es una realidad, que como parte de un proceso irreversible que ya tiene un puesto en la historia, está aquí, ahora y para siempre".

Apartes tomados del artículo "Ahora y para siempre" de la Revista Proyección Universitaria (CUB) No. 1, Tunja 1984.

# IUTILIZA LAS CESTAS DE BASURA PARA BOTAR PAPELES!

LA FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS Y CONTABLES INFORMA:

- El plazo máximo para entrega de anteproyectos de grado vence el 18 de septiembre.

- Solicitud para validaciones, hasta el 18 de septiembre.

### APUNTES SOBRE SALUD OCUPACIONAL

El proceso de reconversión industrial que se viene presentando en el mundo está conduciendo no solo a forzar el mejoramiento técnico y Tecnológico como medida para la productividad sino que a ello es necesario unir el comportamiento del recurso humano; buscando lograr un grado de desarrollo que proporcione al hombre y a la economía mejores perspectivas.

Hoy, el logro de un mejor desarrollo industrial del país debe hacerse teniendo en cuenta los programas y planes de salud ocupacional. Por lo tanto se justifica emprender la búsqueda de alternativas, que en forma gradual, pero progresiva permitan ir cimentando y fortaleciendo el desarrollo de la salud ocupacional.

Algunas consideraciones a tener en cuenta son:

- Preocupación por la Gente. - Actitud hacia el cambio. - Solución de Conflictos. - Apertura, comunicación y supervisión. - Trabajo de Equipo.

#### SALUDO DE BIENVENIDA

Al doctor Osmar Correal Cabral y la Doctora Rosita Cuervo de Correal, quienes se encontraban en el exterior cumpliendo un itinerario de trabajo en pro de la universidad, mediante la firma de un convenio entre la Universidad Iberoamericana de Méjico D.F. y la Corporación Universitaria de Boyacá y asistiendo a un seminario de Relaciones Industriales en donde participaron universidades de diferentes paises del mundo; viaje este que redundará en la moderniza ción de la Universidad.

INVITACION A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA: Para que se vincule a las actividades deportivas y culturales, programadas para este semestre, informe de horarios e inscripciones en Bienestar Universitario. Acércate.

CAMPEONATO DE BALONCESTO: Finalizó el campeonato rama masculina, con los siguientes resultados: Campeón, Equipo Ensueño; Subcampeón, Stucsog; Tercer lugar, Revelación. Felicita ciones a todos los participantes.

INVITACION A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA FEMENINA, para el próximo campeonato de BALONCESTO FEMENINO en donde participarán tres equipos. Programación: Lunes 14 de septiembre, 5:15 pm. COFINAN Vs. LAS MISMAS. Miércoles 16 de septiembre, 5:15 pm. ACOFI Vs. COFINAN.

CAMPEONATOS: BANQUITAS 15 de septiembre, hora 5:00 p.m. -AJEDREZ 15 de septiembre. -VOLETBOL RECREATIVO. Por parejas. Inscripciones Bienestar Universitario, hasta el 17 de septiembre Valor 2 bombas tamaño mediano. Campeonato 18 de septiembre.

EL ASEO ES CULTURA Y SALUD COLABORA

### CORPORACION UNIVERSITARIA DE BOYACA



Agosto 31 de 1992

Boletín No. 44



### SER UNIVERSITARIO

Cada quince días me coloco en el oficio de reflexionar sobre temas que sean de interés para la comunidad y pensé por ejemplo que les sería interesante hablar sobre reforma de la Educación Superior tan de actualidad, pero eso dejémoslo al Congreso; entonces se me ocurrió invitarlos a pensar del estudiantado hacia la universidad y no de la universidad hacia el estudiantado, preguntándonos qué debe ser un universitario? reflexionando sobre algunos puntos que me parecen de vital importancia en el quehacer universitario.

El deber ser del universitario es entrar al centro docente con plena conciencia que se va a enfrentar a la ciencia, a la investigación, al descubrimiento de nuevas verdades que amplien el campo de la cultura. No será un buen estudiante y no pasará de ser un profesional mediocre aquel que no conserve el gusto por la creación, por la producción científica; aquel que no se acerque al laboratorio, a la biblioteca, a la pluma y las cuartillas.

Se logra entrar a la universidad por especiales condiciones intelectuales y sociales, se empieza, a formar parte de una minoría, se tiene acceso a un privilegio que apenas cubre el 30% de los jóvenes colombianos, pero hace falta un poco de humildad para recordar que todavía se es un ser en formación en todo el sentido de la palabra; la universidad no es solamente el reto de la ciencia sino el reto humano, antes de ser científico se es hombre. Se entra a compartir, a desarrollarse en un grupo social, a tener trato fraternal con compañeros y maestros, aprovechar el ambiente cultural que la universidad brinda. El aula es muy poco sin la conferencia, el seminario, el laboratorio y es insuficiente sin actividades culturales, campos de deportes y cafetería.

Para todo estudiante es claro que se ingresa a la universidad con la finalidad de prepararse intelectualmente para lograr la máxima formación profesional, tener una carrera y poder ejercerla en el mañana; pero como ser humano perteneciente a una sociedad, debe asumir el influir en la vida social, ayudar al desenvolvimiento del grupo al cual se pertenece, sin olvidar que el individuo se educa en, por y para la sociedad.

#### RECTORIA INFORMA.

Según el Calendario Académico aprobado por el Consejo Académico los primeros parciales y sus correspondientes supletorios se realizarán entre el 31 de agosto y el 12 de septiembre, fechas que se deben cumplir estrictamente.

Así mismo, para la realización del examen <u>Supletorio</u> (Artículo 57 del Reglamento Estudiantil), el estudiante previa justificación debe solicitar por escrito al Decano o Director de Carrera, la autorización para su presentación en un plazo no mayor a <u>3 días</u> hábiles a partir de la fecha en que se efectuó la prueba. Posteriormente y una vez autorizada podrá presentarla en un término no mayor de 3 días hábiles, previa la presentación del recibo de pago del valor del supletorio, al profesor de la asignatura. No se debe pagar antes de obtener la autorización para su presentación.

Se recomienda estar pendientes de los horarios fijados en las carteleras de cada facultad.

Por ningún motivo se autorizará la presentación de Supletorios en fechas posteriores a las establecidas.

### PROGRAMACION DE INVESTIGACION

La Corporación Universitaria de Boyacá ha sido invitada por el Centro Panamericano de Ingeniería Sanitaria (CEPIS) a participar en el proyecto "Programa de Cooperación Mutua en Investigación y Enseñanza en el Area de Aguas y Saneamiento entre Universidades de América Latina".

Inicialmente el plan de Trabajo proyectado contará con la participación de tres uni Arsidades del Brasil, tres del Perú y tres de Colombia. Entre las actividades, programadas están: investigación conjunta, intercambio y especialización de profesores, intercambio de información visitas técnicas y realización de cursos y seminarios.

#### REINION DE EXALUMNOS

En el posado 26 de Agosto se llevó a cabo el Primer Encuentro de Exalumnos de la Pacultad de Ciencias Administrativas y Contables, con el fin de crear la Asociación, actualizarnos en temas de actual importancia como el Nuevo rodelo Económico y la Planeación Estratégica e integrarnos al desarrollo de modernización de la facultad y de la institución en general. Se recibieron sus opiniones y conceptos acerca de los planes de estudio estrategias estudiantiles y científicas.

Se corró con la asistencia de 76 exalumnos quienes participaron activamente y se comprometieron a contribuir permanentemente con el desarrollo de la institución, el departamento y el país.

Se conformó la junta directiva y quedó organizada de la siguiente menera: Presidente, Carlos Ramírez; Vicepresidente, Miguel Angel Molina; Tesorero, Guillermo Henao; Secretaria, Judith Quiroga; Fiscal, Doris Cañón.

# CCIVENIO INTERINSTITUCIONAL CUB - ICBA

La Corporación Universitaria de Boyacá ha firmado con el ICBA (Instituto de Cultura y Bellas Artes de Boyacá) un convenio de cooperación interinstitucional con el fin de fixilitar a los elumnos de Comunicación Social—Periodismo las prácticas relacionadas con la carrera.

El artículo tercero del convenio reza: "FL ICBA para efectos de la ejecución del presente convenio: a) Facilitará en sus instalaciones y con sus equipos la programación de prácticas de los estudiantes del programa de Comunicación Social-Periodismo en Producción de Televisión, radio, fotografía y demás actividades tendientes a la difusión educativa y cultural.

#### HOMENAJE POSTUMO

Falleció Marco Julio Mesa Espinel, alumno de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables, quien estaba terminando su monografía, la universidad le conferirá el Grado Póstumo; las mas sentidas condolencias a sus compañeros y familiares.

### MENSAJES DE CONDOLENCIA

Pedro Vicente Castellanos Bautista, alumno de Segundo Semestre de Ingeniería de Sistemas, falleció en días pasados, nuestro mas sentido pésame a sus compañeros y familiares.

Dra Merina Hofmann de González, Vicepresidente del H. Consejo Directivo; Dr. Jorge Conzález N., Señores Jorge Ernesto González H. y Julio Andrés González H. La Corporación Universitaria de Boyacá se une el sentimiento de dolor que los embarga con motivo de la muerte de Don Julio Hofmann Liévano, prestante hombre cívico de la sociedad Boyacense.